
Liebe Genossinnen und Genossen der SPD im Landkreis Cloppenburg! 

Anlässlich des Parteitages am 20. Oktober 2018 wurden nachstehend alle parteipolitisch wichtigen 

Ereignisse im Zeitraum Okt. 2016 bis Sept. 2018 aufgeführt. Die nachstehenden Ereignisse sind nicht 

vollständig und geben daher die alltägliche Arbeit im SPD-Unterbezirk Cloppenburg nicht gänzlich 

wieder. Die nachstehenden Kurzausführungen zu den datierten Ereignissen sind retrograd chronologisch 

aufgebaut und entsprechend auf unserer Homepage https://www.spd-ub-cloppenburg.de/ abschließend 

nachzulesen.  

Sollten sich Anmerkungen oder Fragen zu den einzelnen Ereignissen ergeben, so werde ich mich 

bemühen, diese entsprechend zu beantworten.  

Viel Spaß beim Lesen.  

Mit freundlichen Grüßen Detlef Kolde 

Informationsfahrt der Kreistage Cloppenburg und Vechta 

28. September 2018  

Das diesjährige Treffen führte uns zunächst zum Denkmalschutzprojekt Bredemeyerhof in Goldenstedt mit einer 

Führung von Bernd Ammerich, untere Denkmalschutzbehörde des Landkreises Vechta. Nach der Kaffeetafel im 

Haus im Moor ging es zur Firma Schulz Systemtechnik GmbH in Visbek.   

Interessante Fahrt zum neuen Nds. Landtag auf Einladung von MdL Axel Brammer und MdL Ulf Prange 

18. September 2018  

Über 12 Stunden war am Mittwoch, dem 12. September, eine Reisegruppe unterwegs, um den neuen Landtag in 

Hannover zu besichtigen. Bereits auf der Hinfahrt wurden viele tagespolitischen Themen diskutiert.  

SPD-Landtagsabgeordnete laden zur Landtagsfahrt ein 

07. September 2018  

Am Mittwoch, den 12.09.2018, laden die SPD-Landtagsabgeordneten Axel Brammer und Ulf Prange zu einer 

Fahrt in den Nds. Landtag nach Hannover ein. Los geht es um 09:00 Uhr am Marktplatz in 49661 Cloppenburg.  

SPD-Antrag auf Einrichtung einer Regionalen Beratungs- und Unterstützungszentrum wurde abgelehnt 

04. September 2018  

In der letzten Schulausschusssitzung wurde der SPD-Antrag der Kreistagsfraktion vom 11. Juni 2018 auf 

Einrichtung eines Regionalen Beratungs- und Unterstützungszentrums Inklusive Schule (RZI) im Landkreis 

Cloppenburg mit Stimmen der Mehrheitsfraktion abgelehnt.  

SPD zu Besuch bei Bürgermeister Otto im Saterland 

29. August 2018  

In einer lockeren Runde trafen sich Mitglieder des SPD-Kreisvorstandes Cloppenburg mit dem Hausherrn des 

Rathauses der Gemeinde Saterland, Herrn Bürgermeister Thomas Otto. Der Empfang und die Diskussion fanden 

im Ratssaal in Ramsloh statt.   

Heute ist ein guter Tag für Niedersachsen! KiTa-Gebühren zum 1. August 2018 abgeschafft! 

01. August 2018  
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Wahlversprechen werden eingehalten. Wir erinnern uns. 2013 Abschaffung der Studiengebühren. Und nun 2018 

– mehr Bildungsgerechtigkeit durch kostenfreie Kindergärten. Im Landkreis Cloppenburg besuchen ab heute 

5.300 Kinder unsere 67 Kindergärten, ohne dass die Eltern zur Kasse gebeten werden. DANKE  

Sommertour von MdB Dennis Rohde führte in den Landkreis Cloppenburg 

12. Juli 2018  

Der Gedankenaustausch mit der Kreistagsfraktion und dem Kreisvorstand der SPD Cloppenburg, der Besuch des 

Kulturzentrums in Gehlenberg sowie die Informationsgespräche bei der Arbeiterwohlfahrt (AWO) und dem 

Betreuungsverein rundeten den Tag in den Themenschwerpunktbereichen Kultur und Soziales ab.  

Inklusions-Botschafterin Diana Hömmen begrüßt die Erklärung der Behindertenbeauftragten 

09. Juli 2018  

Diese fordern im Bund und auf Landesebene die deutschlandweite Umsetzung inklusiver Bildung. Diana 

Hömmen kommentiert die Inklusion vor Ort wie folgt: „Die letzte große Schulreform gab es in Deutschland 

1920, um Jungen und Mädchen gemeinsam zu unterrichten.  

SPD Barßel hat neuen Vorstand 

04. Juli 2018  

Ein neuer Vorstand wurde auf der Jahreshauptversammlung der SPD Barßel gewählt. Vorsitzende des 

Ortsvereines ist weiterhin Judith Vey-Höwener, ihr Stellvertreter ist Hartmut Wrede. Zum Kassierer wurde Maik 

Kamphaus gewählt, stellvertretende Kassiererin ist Renate Hagel.  

SPD beantragt Beratungsstelle- und Unterstützungszentrum für Inklusion 

13. Juni 2018  

Der Landkreis Cloppenburg soll die Einrichtung eines Regionalen Beratungs- und Unterstützungszentrums 

Inklusive Schule (RZI) auf Kreisebene ermöglichen, so sieht es ein entsprechender Antrag der SPD-

Kreistagsfraktion vor. 

Antrag der SPD-Kreistagsfraktion – Insektensterben 

05. Juni 2018  

Die SPD-Kreistagsfraktion beantragt ein Programm aufzulegen, dass die nachhaltige Verbesserung des 

Lebensraumes von Insekten im Landkreis Cloppenburg, durch die Anlage von Schutzzonen, Blühwiesen als 

Nahrungsquelle und den Aufbau von Nisthilfen usw., fördert. 

Erster Bürgerstammtisch der SPD Löningen 

30. Mai 2018  

Am vergangenen Sonntag, dem 27.05.2018, veranstaltete die SPD Löningen ihren ersten Bürgerstammtisch in 

der Gaststätte Lüdeke-Dalinghaus in Böen. Neben zahlreichen interessierten Gästen aus Löningen und 

Umgebung, konnte der Löninger SPD-Ortsverein den Landtagsabgeordneten Ulf Prange aus Oldenburg 

begrüßen. 

Jusos-Mitgliederversammlung geprägt von einem traurigen Abschied – und Neuanfängen 

30. Mai 2018  
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Trauriger Abschied deshalb, weil der bisherige Vorsitzende Dennis Riethmüller uns leider verlässt. Aus 

beruflichen Gründen wird dieser uns leider nicht mehr zur Verfügung stehen können, weshalb Dennis 

beschlossen hat, sein Amt zur Verfügung zu stellen. Respekt für diese Entscheidung! 

Traditionelle AfA-Spargelessen in Lastrup 

22. Mai 2018  

MdL Axel Brammer und Sozialdemokraten aus Quakenbrück unter den Gästen Nicht nur der Organisator 

Andreas Wille bezeichnete das diesjährige Spargelessen im Landhaus Lastrup als eine absolut gelungene 

Veranstaltung der Arbeitsgemeinschaft für Arbeitnehmerfragen (AfA). Gemeinsam mit seinem Stellvertreter 

Guido Röding von der AfA Cloppenburg konnte Andreas Wille die Gäste mit einem Glas Sekt begrüßen und 

bedankte sich recht herzlich beim Landhaus Lastrup für das reichlich gedeckte Spargelbuffet. 

SPD SelbstAktiv informierte in Cloppenburger Fußgängerzone 

16. Mai 2018  

Beitrag von Diana Hömmen – Inklusionsbotschafterin Am Samstag, dem 12.05.2018, fand eine Veranstaltung 

unter dem Motto „Inklusion von Anfang an“ in der Cloppenburger Fußgängerzone statt. Von 10:00 bis 15:00 

Uhr gab es verschiedene Aktionen zum Europäischen Protesttag zur Gleichstellung von Menschen mit 

Behinderung vor Ort. 

Jusos informieren sich über Hähnchenställe 

15. Mai 2018  

Bericht von Marcel Niemann - Ortsvereinsvorsitzender in Molbergen „Unwürdige“ Verhältnisse, so stellen sich 

die meisten einen Hähnchenstall vor, zumeist hervorgerufen durch „ekelerregende“ Bilder in den Medien. Die 

Jusos in der SPD Molbergen wollten sich selbst ein Bild dessen machen und haben sich bei einer Besichtigung 

über die Hähnchenställe eines Landwirtes in der Gemeinde Molbergen informiert. 

SPD-Kreisvorstand besuchte die BBS-Technik in Cloppenburg 

14. Mai 2018  

Auf den Landkreis Cloppenburg kommen als Schulträger sehr große Investitionen zu. Auf Einladung des 

Schulleiters Heinz Ameskamp besuchten Mitglieder des SPD-Unterbezirksvorstandes Cloppenburg in einem 

zweieinhalbstündigen Zeitrahmen die Berufsschule-Technik am Standort Lankumer Feldweg 4, in Cloppenburg. 

Verkehrsausschusssitzung im Kreishaus 

09. Mai 2018  

Norbert Heppner, Sachbearbeiter Verkehr der Polizeiinspektion Cloppenburg/Vechta, stellte die 

Verkehrsunfallstatik 2017 vor. Mehr Verkehrsunfälle und mehr Verletzte als 2016 verzeichnete die 

Polizeiinspektion CLP/VEC für das Jahr 2017. 20 Tote, 284 Schwerverletzte und 1533 Leichtverletzte wurden 

bei insgesamt 6883 Verkehrsunfällen in den Landkreisen Cloppenburg und Vechta registriert. 

1. Mai-Kundgebung in Vechta unter Beteiligung der AfA Cloppenburg 

05. Mai 2018  

Traditionell kam es am Tag der Arbeit in Norddeutschland zu Kundgebungen. Auch in der Innenstadt von 

Vechta trafen sich einige Demonstranten verschiedener Gruppierungen, um sich mit der noch immer 

vorherrschenden Ausbeutung von osteuropäischen Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer kritisch auseinander zu 

setzen. Dabei wurden konkrete Missverhältnisse benannt, besonders Kniffe und Tricks der Subunternehmer, wie 

diese die Löhne in der Schlachtbranche trotz Mindestlohn deutlich unterschreiten. 
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Informationsfahrt des Kreistages nach Dresden 

02. Mai 2018  

Am Donnerstag, 26. April 2018, pünktlich um 07:00 Uhr, trafen sich fast 50 Teilnehmer der dreitägigen 

Kreistagsfahrt nach Dresden. Darunter Hans Meyer, Lothar Bothe, Rudolf Arkenau, Bernd Roder und Detlef 

Kolde von der SPD-Fraktion des Kreistages Cloppenburg. Leider mussten wir mehrmals auf der Hinfahrt, im 

Reisebus des Unternehmens Höffmann aus Vechta, einen Verkehrsstau erdulden. Erst gegen 16:30 Uhr trafen 

wir in Dresden ein und konnten im Hilton-Hotel einchecken. 

Fotografische Eindrücke von Andreas Wille vom SPD-Landesparteitag in Bad Fallingbostel 

23. April 2018  

Seitens des SPD-Unterbezirks Cloppenburg nahmen Heinz Robben (Mitglied im UB-Vorstand Cloppenburg) 

und Andreas Wille (AfA-Vorsitzender Cloppenburg) am ordentlichen Landesparteitag 2018 am 14. April in Bad 

Fallingbostel teil. 

UB-Delegierte auf der ASF–Bezirkskonferenz in Oldenburg 

11. April 2018  

Für den SPD-Unterbezirk Cloppenburg nahmen Renate Geuter MdL a. D. (links) und Mechthild Schwarte-Kock 

an der Bezirkskonferenz der AsF, Arbeitsgemeinschaft sozialdemokratischer Frauen, am Samstag, dem 

17.03.2018, in Oldenburg teil. 

Verkehrsbereisung des Verkehrsausschusses 

11. April 2018  

In einer fünfstündigen Bereisung wurden 25 bevorstehende bzw. seit kurzem beendete Baumaßnahmen von 

Kreisstraßen im südlichen Landkreis Cloppenburg abgefahren. Im Einzelnen handelt es sich dabei um folgende 

Streckenabschnitte: 

Integrationslotsen erhalten 15.000 Euro zur kulturellen Integration von Flüchtlingen 

08. April 2018  

Wie der SPD-Landtagsabgeordnete Ulf Prange aus Oldenburg mitteilt, werden die Integrationslotsen im 

Landkreis Cloppenburg eine Förderung für ihr Projekt „Seidenstraße“ in Höhe von bis zu 15.000 Euro erhalten. 

Ministerpräsident Stephan Weil im Kinomuseum Löningen 

08. April 2018  

Im Laufe des Donnerstagnachmittag besichtigte Ministerpräsident Stephan Weil die größte kinotechnische 

Sammlung Deutschlands in Löningen, Langenstraße 21. Viele Parteifunktionäre der SPD befanden sich unter 

den Gästen. Darunter die Bundestagsabgeordnete Susanne Mittag aus Delmenhorst, die langjährige 

Landtagsabgeordnete Renate Geuter, die Kreistagsabgeordneten Hans Meyer, Rainer Kroner und Detlef Kolde. 

Stephan Weil im Wohnpark Lokschuppen 

08. April 2018  

Der Geschäftsführer Friedhelm Clasen des Wohnparks Lokschuppen, am Stellwerk in Cloppenburg, konnte am 

Donnerstagabend den Ministerpräsidenten Stephan Weil begrüßen. Zunächst wurde der denkmalgeschützte 

Lokschuppen besichtigt und Stephan Weil erkannte die ursprünglich gelegenen Bahnschienen in dem 
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wunderschön sanierten Gebäude, welches als Begegnungsstätte und als Teil der Tagespflege einen festen 

Bestandteil im dortigen Alten- und Pflegeheim darstellt. 

Öffentliche Diskussionsveranstaltung im Kulturbahnhof mit Ministerpräsident Stephan Weil 

08. April 2018  

Die Freude beim SPD-Unterbezirk Cloppenburg war groß, als sich über 50 interessierte Besucherinnen und 

Besucher am Donnerstagabend im Kulturbahnhof Cloppenburg einfanden, um viele Fragen an unseren 

Ministerpräsidenten des Landes Niedersachsen, Stephan Weil, zu stellen. 

Land fördert den Ausbau der Straßeninfrastruktur im Landkreis Cloppenburg 

06. April 2018  

Mit dem Jahresbauprogramm 2018 fördert das Land Niedersachsen den Ausbau der Straßeninfrastruktur in den 

Städten und Gemeinden in diesem Jahr mit insgesamt etwa 75 Millionen Euro für kommunale Vorhaben, wobei 

in diesem Jahr sechs neue kommunale Straßenbaumaßnahmen im Landkreis Cloppenburg mit Zuschüssen von 

300.000 Euro gefördert werden. 

SPD Essen übergibt Spende an Hospiz wanderlicht in Cloppenburg 

04. April 2018  

Im vergangenen Jahr in der Adventszeit fand in Essen die alljährliche Lichternacht statt. Der SPD-Ortsverein 

verkaufte die süd-oldenburgische Spezialität Grütze mit Punkebrot aus der Pfanne mit einer Scheibe 

Schwarzbrot dazu. Das 3-Gänge-Menü war der absolute Renner und zum Leidwesen einiger Feinschmecker 

bereits vor 22 Uhr ausverkauft. Der Glühwein dagegen war noch reichlich vorrätig. Die Einnahmen des 

gesamten Abends wurden an das im Bau befindliche Hospiz wanderlicht in Cloppenburg gespendet. 

Ministerpräsident Stephan Weil besucht den Landkreis Cloppenburg 

28. März 2018  

Öffentliche Diskussionsveranstaltung im Kulturbahnhof Cloppenburg am 05.04.2018, 19.00 Uhr Am 

Donnerstag, dem 05.04.2018, wird der Ministerpräsident des Landes Niedersachsen, Stephan Weil, die 

Landkreise Vechta und Cloppenburg besuchen. Am Vormittag stehen Unternehmensbesuche in Lohne Firma 

delo, Gewerbering 19, und Höffmann Reisen GmbH in Vechta, Kamps Rieden 3-7, an. Am Nachmittag befindet 

er sich im Landkreis Cloppenburg. 

Sicherung der hausärztlichen Grundversorgung im Landkreis Cloppenburg 

26. März 2018  

SPD-Kreistagsfraktion fordert ein Förderprogramm zur Niederlassung von Hausärzten Die medizinische 

Versorgung gehört zu den wichtigsten Infrastruktureinrichtungen in den Kommunen. Die hausärztliche 

Grundversorgung im ländlichen Raum ist aber bundesweit gefährdet. Dies gilt mittlerweile auch für den 

Landkreis Cloppenburg. Während im Nordkreis noch alle Hausarztstellen besetzt sind, fehlen schon jetzt im 

Südkreis sechs bis acht Hausärzte. 

St.-Elisabeth-Stift in Lastrup erhält eine Fördersumme von 100.000 Euro 

19. März 2018  

Das ambulant betreute Wohnen für ältere Menschen mit einer psychischen Erkrankung („Budget-Wohnen“) in 

Lastrup wird mit einer Summe von 100.000 Euro gefördert. Gemäß einer Nachfrage des SPD-

Landtagsabgeordneten Ulf Prange an das Ministerium für Soziales, Gesundheit und Gleichstellung erreichte uns 

diese erfreuliche Nachricht. 
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Neubesetzungen im Vorstand der SPD Essen/Oldb. 

19. März 2018  

Bei der turnusmässig abgehaltenen Mitgliederversammlung der SPD in Essen/Oldb. musste der Vorstand nach 

zweijähriger Funktionstätigkeit komplett neu gewählt werden. An der Parteispitze stehen weiterhin als 

Vorsitzender Detlef Kolde und sein Stellvertreter Oliver Winkler. Auch die weiteren Angehörigen des 

geschäftsführenden Vorstandes, Kassierer und Schriftführer, wurden in ihren Ämtern einstimmig bestätigt. 

Rettungsdienst im Landkreis Cloppenburg 

15. März 2018  

SPD-Kreistagsfraktion fordert eine neue Standort- und Bedarfsanalyse des Rettungsdienstes im Landkreis 

Cloppenburg durch die Einsetzung eines Beratungsunternehmens (Erstellung eines externen Gutachtens). Die 

aktuelle Bedarfserhebung an Einrichtungen und Einsatzzeiten des Rettungsdienstes im Landkreis Cloppenburg 

soll unter besonderer Berücksichtigung der notärztlichen Versorgung betrachtet werden. 

Tolle Gäste und gute Gespräche beim traditionellen Heringsessen in Cloppenburg 

15. März 2018  

Über 70 Besucher konnte Hans-Jürgen Hoffmann, SPD-Vorsitzender in Cloppenburg, zum traditionellen 

Heringsessen seiner Partei begrüßen. „Wir haben bewegte Zeiten hinter uns - in Cloppenburg und Berlin. Heute 

wollen wir es uns einfach nur gutgehen lassen“, wünschte sich der SPD-Chef. Weiterhin lobte er die immer 

größer werdende Akzeptanz und Beteiligung an dieser Veranstaltung. 

Resolution des AMG Friesoythe jetzt in Kultusministerium, Staatskanzlei und Petitionsausschuss 

13. März 2018  

Wie vereinbart, haben die beiden Landtagsabgeordneten Axel Brammer und Karl-Heinz Bley die 1.311 

Unterschriften gegen den Lehrermangel am AMG Friesoythe SPD-Kultusminister Grant Hendrik Tonne und 

Ministerpräsident Stephan Weil übergeben. 

SPD-Kreistagsfraktion möchte eine beratende Tätigkeit des Beirates für Menschen mit Behinderung 

01. März 2018  

Mit einem begründeten Antrag an den Landrat hat die SPD-Kreistagsfraktion die ursprünglichen Forderungen 

des Behindertenbeirates nochmals unterstützt. Dem Beirat soll zukünftig eine beratende Mitarbeit in allen 

Fachausschüssen bei behindertenrelevanten Angelegenheiten eingeräumt werden. Diese Absichten sollen im 

Kreistag behandelt und beraten werden. 

Kontaktpflege stand im Vordergrund des traditionellen SPD-Grünkohlessens 

28. Februar 2018  

180 Gäste auf der 37. Festveranstaltung im Landhaus Pollmeyer in Vordersten-Thüle Roland Winkler als 

Ortsvereins-Vorsitzender in Friesoythe begrüßte die Genossinnen, Genossen und die vielen Gäste mit dem 

Motto: „Die GroKo ist heute kein Thema. Wir wollen einfach nur feiern und die Kontaktpflege steht im 

Vordergrund.“ Besonders wurde der Gründungsvater des Friesoyther Grünkohlessens, der langjährige 

Bundestagsabgeordnete Günter Graf, als „Vater des SPD-Kohlessens“ begrüßt. 

Zwei-Drittel der Cloppenburger Genossinnen und Genossen gegen Koalitionsvertrag 

27. Februar 2018  
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Zu einer parteiinternen Diskussionsveranstaltung trafen sich SPD-Mitglieder auf Kreisebene Das Ergebnis der 

Bundestagswahl ist für uns als Sozialdemokratinnen und Sozialdemokraten enttäuschend und stellt uns als Partei 

vor eine schwierige Aufgabe, nachdem sich CDU/CSU, FDP und Grüne/Bündnis90 einer Regierungsbildung mit 

ihrer Mehrheit im Bundestag verweigerten. 

SPD Cloppenburg besuchte NS-Gedenkstätte in Wehnen 

20. Februar 2018  

Im Rahmen einer Bürgerfahrt besuchte die SPD Cloppenburg die „Alte Pathologie“ in Wehnen, eine NS-

Gedenkstätte in privater Trägerschaft. Sie ist die einzige Dokumentations- und Gedenkstätte im Oldenburger 

Land. Zusammen mit der SPD Bad Zwischenahn informierten sich die Cloppenburger über die Opfer der 

Oldenburger Krankenmorde während des Dritten Reiches. 

Löninger Sozialdemokraten setzen Jusos an die Spitze 

19. Februar 2018  

Nico Neubert ist neuer Vorsitzender, Lukas Hummel wird Stellvertreter Auf ihrer gut besuchten 

Jahreshauptversammlung in der Böener Gaststätte Lüdeke-Dalinghaus hat der Löninger SPD-Ortsverein die 

beiden stellvertretenden Vorsitzenden der Jusos-Hasetal-Mitte zu ihrem neuen Führungsduo gewählt. Unter der 

Wahlleitung des SPD-Kreisvorsitzenden Detlef Kolde aus Essen wurde Nico Neubert Nachfolger von Jan 

Schelze, der nicht mehr für das Amt kandidierte. 

Informationsveranstaltung zum Koalitionsvertrag am 20. Februar 2018 in Cloppenburg 

14. Februar 2018  

Das Ergebnis der Bundestagswahl ist für uns als Sozialdemokratinnen und Sozialdemokraten enttäuschend und 

stellt uns als Partei vor eine schwierige Aufgabe, nachdem sich CDU/CSU, FDP und Grüne/Bündnis90 einer 

Regierungsbildung mit ihrer Mehrheit im Bundestag verweigerten. 

SPD fordert keine zeitliche Befristung der notärztlichen Rund-um-die-Uhr-Versorgung 

06. Februar 2018  

Telemedizin und geänderte Ausbildungsformen bei den Sanitätern ersetzen keinen Notarzt vor Ort Die SPD-

Fraktion im Kreistag Cloppenburg ist über die Absichten der CDU-Fraktion sehr enttäuscht. Danach soll die 24-

Stunden-Versorgung mit einem Notarztstandort in Löningen für zunächst drei Jahre festgeschrieben werden. Die 

jährlichen Kosten in Höhe von 183.000 Euro soll der Landkreis Cloppenburg tragen. 

Jusos kritisieren Bürgermeister Möller und unterstützen Absage 

02. Februar 2018, 10:09 Uhr  

Die Jusos fordern den Molberger Bürgermeister Ludger Möller zu einer „Rückkehr zur Sachlichkeit“ auf. 

Gleichzeitig begrüßen die Jungsozialisten die Aufgabe von Ansiedlungsplänen eines Großschlachthofes. 

 

SPD-Fraktionen besichtigen St. Josefs-Hospital in Cloppenburg 

 

am 31. Januar 2018, 10:09 Uhr  

„Das Cloppenburger Krankenhaus ist ein Leuchtturm für unsere Region“, stellten die Genossen beeindruckt fest. 

Die Stadtrats- und Kreistagsfraktionen der SPD haben das Cloppenburger Krankenhaus besucht, um sich von 

den aktuellen Baumaßnahmen ein eigenes Bild zu machen. 

Mega-Schlachthof in Molbergen konnte erfolgreich verhindert werden 

https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2018/02/20/spd-cloppenburg-besuchte-ns-gedenkstaette-in-wehnen/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2018/02/19/loeninger-sozialdemokraten-setzen-jusos-an-die-spitze/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2018/02/14/informationsveranstaltung-zum-koalitionsvertrag-am-20-februar-2018-in-cloppenburg/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2018/02/06/spd-fordert-keine-zeitliche-befristung-der-notaerztlichen-rund-um-die-uhr-versorgung/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2018/02/02/jusos-kritisieren-buergermeister-moeller-und-unterstuetzen-absage/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2018/01/31/spd-fraktionen-besichtigen-st-josefs-hospital-in-cloppenburg/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2018/01/31/mega-schlachthof-in-molbergen-konnte-erfolgreich-verhindert-werden/


31. Januar 2018  

Stellungnahme von Detlef Kolde Ich freue mich persönlich total, dass das Unternehmen PINI wohl eingesehen 

hat, dass sie in unserer Region keinen Mega-Schlachthof ansiedeln können. Ich möchte mich auch auf diesem 

Wege bei allen Mitwirkenden bedanken, die sich gegen einen neuen Schlachthof ausgesprochen haben. 

Jusos Molbergen starten mit neuem Vorstand ins Jahr 2018 

24. Januar 2018  

Die Molberger Jungsozialisten in der SPD haben einen neuen Vorstand gewählt. Lynn Henke geht als 

Vorsitzende an die Juso-Spitze, gefolgt von ihren Stellvertreterinnen Angelika Sadykov und Jasmin Schrandt. 

Den Vorstandsposten eines Schriftführers übernimmt Noah Hohnhorst und Elion Istrefaj unterstützt den 

Vorstand als Beisitzer. 

Podiumsdiskussion von SPD Löningen und Jusos zu Ursachen und Auswegen aus der Hausarztkrise 

22. Januar 2018  

Sehr eingehend haben die Teilnehmer einer Podiumsdiskussion der Löninger SPD und der Jusos aus dem 

Hasetal-Mitte die vielfältigen Ursachen der Hausarztkrise in Löningen und auch den anderen Orten der Region 

diskutiert. Konkrete Lösungsansätze waren auf der Veranstaltung im Forum Hasetal Mangelware, weil dafür die 

geltenden gesetzlichen Rahmenbedingungen geändert werden müssten. 

Jusos im Bezirk Weser-Ems sehen Sondierungsgespräche kritisch und ablehnend 

16. Januar 2018  

Bezirks-Vorstand tagte in der SPD-Geschäftsstelle Cloppenburg „Kritisch“ und „ablehnend“ steht der Vorstand 

der Jungsozialistinnen und Jungsozialisten (JUSOS) im Bezirk Weser-Ems den Sondierungsergebnissen von 

SPD und CDU/CSU gegenüber. Nach intensiver Auseinandersetzung mit dem 28-seitigen Sondierungspapier 

könne man „keine Empfehlung für Koalitionsgespräche erteilen“. „Die Rückmeldungen aus den einzelnen Jusos-

Verbänden sind verhalten bis negativ." 

Höffmann fährt zum Bundesparteitag nach Bonn 

15. Januar 2018  

Der stellvertretende Kreisvorsitzende der SPD im Landkreis Cloppenburg Jan-Oskar Höffmann wird als 

Delegierter am außerordentlichen Bundesparteitag der SPD im World-Conference-Center in Bonn am 21. Januar 

2018 teilnehmen und somit gemeinsam mit dem SPD-Kreisvorsitzenden Kristian Kater aus Vechta das 

Oldenburger Münsterland vertreten. 

Molberger SPD startet mit Knippessen ins neue Jahr 

12. Januar 2018  

In diesem Jahr begrüßte letztmalig Theo Bruns die Teilnehmer des traditionellen Knippessens der Molberger 

SPD und übergab schließlich zum frisch gewählten Ortsverein-Vorsitzenden Marcel Niemann. Dieser konnte 

einige Gäste begrüßen, u. a. Renate Geuter (MdL a. D.) und den evangelischen Pastor Dr. Oliver Dürr. 

SPD-Kreistagsfraktion fordert Verzicht auf Glyphosat-Einsatz 

04. Januar 2018  

Wenn es nach dem Willen der SPD-Kreistagsfraktion geht, so soll auf landkreiseigenen Flächen auf den Einsatz 

von glyphosathaltigen Pestiziden absolut verzichtet werden. Weiter soll der Landkreis sich dafür einsetzen, dass 
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alle 13 Kommunen auf ihren Flächen auf den Einsatz von Glyphosat verzichten und der Landkreis in geeigneter 

Weise darauf hinwirkt, dass auf privaten, betriebswirtschaftlichen, genossenschaftlichen und kirchlichen Flächen 

kein Glyphosat verwendet wird. 

Jahresabschluss der Straßenbaumaßnahmen im Landkreis Cloppenburg 

02. Januar 2018  

Offizielle Freigabe der Lichtsignalanlage in Sevelten Am 28.12.2017 wurde nach kurzer Bauzeit die 

Lichtsignalanlage im Kreuzungsbereich Sevelten abgenommen. Die Kosten in Höhe von ca. 180.000 Euro 

wurden vom Landkreis übernommen, weil es sich um eine sogenannte Unfallhäufungsstelle handelt. 

Landkreis Cloppenburg erhöht seine finanziellen Spielräume stetig auf Kosten der Kommunen 

21. Dezember 2017  

SPD-Kreisfraktion scheitert in geheimer Abstimmung mit dem Vorhaben einer kommunalen Entlastung Alle 

Sprecher der Oppositionsfraktionen finden deutliche Worte zum Kreishaushalt Cloppenburg und kommen dabei 

auf einen entscheidenden Nenner: Der Landkreis entschuldet sich schon seit mehreren Jahren auf Kosten seiner 

13 Gemeinden. 

Weihnachtsaktion der SPDqueer in der Cloppenburger Fußgängerzone 

14. Dezember 2017  

Am 16. Dezember 2017, um 13:00 Uhr, trifft sich die SPDqueer in der Cloppenburger Innenstadt, in Höhe des 

Eiscafé Venezias (Lange Str. 29). Die Mitglieder der SPDqueer möchten allen Bürgerinnen und Bürger eine 

kleine Freude bereiten und Schokoweihnachtsmänner mit den… 

Theo Bruns übergibt Vorsitz in junge Hände 

12. Dezember 2017  

SPD Molbergen tritt Verjüngungskur an / Niemann (18) übernimmt Nach mehr als 30 Jahren hat Theo Bruns den 

Vorsitz über die Molberger SPD niedergelegt. Zum Nachfolger wählten die Mitglieder den 18-jährigen Marcel 

Niemann. Drei Jahrzehnte seien genug, so Theo Bruns, der bereits 1977 erstmals Parteiarbeit als Schriftführer 

übernahm und 1986 vorerst zweiter Vorsitzender des Ortsvereins wurde. 

Verabschiedung der langjährigen Bundestagsabgeordneten Gabriele Groneberg 

08. Dezember 2017  

SPD-Unterbezirke Cloppenburg und Vechta nahmen gemeinsame Ehrung vor und Gaby zeigte sich emotional 

sehr gerührt Die Bundestagswahlen sind zwar schon einige Wochen her, die Ergebnisse jedoch durch den 

aktuellen SPD-Bundesparteitag in Berlin sehr präsent. Es ist einiges passiert und vieles hat sich verändert. 

Rotes Frühstück in Molbergen zum Thema geplanter Mega-Schlachthof 

06. Dezember 2017  

Bürgermeister Ludger Möller verteidigt seine Gespräche mit den Schlachthofbetreibern und kritisiert den 

Landkreis Cloppenburg Die örtliche SPD hatte zum „Roten Frühstück“ geladen und der Saal Peek in Grönheim 

war bis auf den letzten Platz zu einem sehr interessanten Thema besetzt. Ludger Möller, Bürgermeister der 

Gemeinde Molbergen, verteidigte seine Anwerbeversuche und Gesprächsführung mit einem großen Schlachthof 

in einem Gewerbegebiet Molbergen. 

Notarztversorgung im Südkreis soll weiter gesichert sein 
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02. Dezember 2017  

Im Kreistag Cloppenburg hat die SPD-Fraktion und die Gruppe Grüne/UWG gemeinsam einen Antrag zur 

Notarztversorgung im Südkreis an den Landrat des Landkreises Cloppenburg gesandt, um die notärztliche 

Erstversorgung wie bisher auch zur Nachtzeit zu sichern. 

Bündnis gegen Weihnachtsarbeit bei VION – SPD im Landkreis Cloppenburg wird sich an der Demo beteiligen 

24. November 2017  

Demo vor dem Werkstor am Sonntag, dem 10.12.2017, 12.00 Uhr Wir unterstützen ausdrücklich ein Bündnis 

zwischen der Gewerkschaft Nahrung-Genuss-Gaststätten (NGG), dem Deutschen Gewerkschaftsbund (DGB), 

CDA, ALSO, Kolping, Landesverband der Fleischbeschauer und der KAB und rufen gemeinsam zu einer 

Demonstration vor dem Werkstor der Firma VION in Westeremstek auf. Sonntag, 10.12.2017, 12.00 Uhr 

Stephan Weil erneut zum Ministerpräsidenten gewählt 

22. November 2017 

SPD-Unterbezirk Cloppenburg gratuliert Der 58-jährige Stephan Weil ist erneut zum niedersächsischen 

Ministerpräsidenten mit großer Mehrheit der Mitglieder im Landtag Hannover gewählt worden. Alle Mitglieder 

des SPD-Unterbezirkes Cloppenburg gratulieren Stephan Weil zu diesem persönlich tollen Ergebnis von 104 

Stimmen. Damit haben wir einen erfahrenen, starken Mann an der Spitze der künftigen großen Koalition von 

SPD und CDU. 

Forderung einer stärkeren Senkung der Kreisumlage 

20. November 2017  

Fraktion wendet sich gegen eine Verteilung von Geldern nach Gutsherrenart Der Landkreis erwirtschaftet seit 

Jahren erheblich mehr Geld als in den Haushaltsplänen prognostiziert. Das führt dazu, dass der Landkreis in den 

vergangenen Jahren seine Schulden von 87 Mio. Euro in 1999 auf 29 Mio. im letzten Jahr mit Hilfe der 

Kreisumlage senken konnte. Dies ist erreicht worden, obwohl in den Haushalten der vergangenen sieben Jahre 

fast durchgehende Nettoneuverschuldungen prognostiziert waren. 

Besuch der SPD Cappeln bei Sieverding Haus- und Sanitärtechnik 

20. November 2017  

24 junge Menschen werden aktuell dort ausgebildet Der Junior-Chef Wilhelm Sieverding und der 

Geschäftsführer Josef Meyer empfingen in ihrem Hause eine Abordnung des Ortsvereines Cappeln, einige 

Kreistags- und Kreisvorstandsmitglieder der SPD. Voller Stolz erzählte Wilhelm Sieverding (jun.) von den nicht 

immer leichten Anfängen der Firmengründung am 1. September 1948 bis zum heutigen sehr erfolgreichen 

Unternehmen. 

Außerordentlicher Landesparteitag in Hannover 

18. November 2017  

Andreas Wille berichtet als Delegierter des UB Cloppenburg Aus ganz Niedersachsen kamen heute Delegierte 

nach Hannover, um über den Koalitionsvertrag abzustimmen. Mit Ausnahme der Jusos Hannover stimmten alle 

für den Koalitionsvertrag und somit für die Zusammenarbeit mit der CDU. Wir waren uns einig, dass diese 

Zusammenarbeit nur ein Zweckbündnis ist, weil eine Rot/Grüne - Regierung nicht die Mehrheit hat und eine 

Ampel-Regierung von der FDP ausgeschlossen wird. 

Henning Stoffers ist der SPD-Bürgermeisterkandidat im Saterland 

16. November 2017  
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Am Dienstagabend war es soweit, auf der SPD-Mitgliederversammlung in der Gemeinde Saterland kandidierte 

Henning Stoffers für die Wahl zum hauptamtlichen Bürgermeister der Gemeinde Saterland am 25. Februar 2018. 

Damit hat der Kandidat der Christdemokraten zumindest einen Gegenkandidaten und es kommt zu einer echten 

Wahl. 

Jan Oskar Höffmann neues Mitglied im Bezirksvorstand 

08. November 2017  

Die Delegierten des SPD-Bezirks Weser-Ems bedauerten auf ihrem Parteitag am 28. Oktober 2017 in Aurich, 

dass das Oldenburger Münsterland durch keine eigenen Landtagsabgeordneten mehr vertreten wird. Aufgrund 

des guten Wahlergebnisses der SPD mit 55 Direktkandidaten in Niedersachsen konnten die hiesigen Kandidaten 

kein Mandat mehr über die Liste erreichen. 

Schmerzliche Freude bei der SPD im Unterbezirk Cloppenburg 

17. Oktober 2017  

Trotz der guten Stimmenzuwächse hat Oldenburg-Süd zukünftig keinen Vertreter im Bundestag und im Landtag. 

Der Cloppenburger Landkreis erzielt ein super Wahlergebnis und unsere Landtagskandidatin Renate Geuter 

scheitert an der übermächtigen Landes-SPD und den klassischen sozialdemokratischen Hochburgen. 

Stephan Weil wieder klarer Punktsieger 

13. Oktober 2017  

Zwei Stunden beantworte Ministerpräsident Weil die vielen Fragen der Anruferinnen und Anrufer im Funkhaus 

des Radiosenders NDR 1. Seine Antworten waren wie gewohnt souverän und ehrlich, genauso wie ich es mir 

vorgestellt habe. Gestern dagegen Bernd Althusmann, wie immer, blass und ideenlos in seiner Argumentation, 

erschreckend schwach auf dem Bildungssektor und leider nur auf Krawallmacherei aus. 

Als Polizeibeamter kann ich nur die SPD wählen 

13. Oktober 2017  

Vieles ist in den letzten viereinhalb Jahren für die Polizei auf den Weg gebracht worden. Fast alle 

gewerkschaftlichen Rahmenbedingungen wurden erfüllt. Wir haben noch nie so viel Polizeibedienstete in Nds 

gehabt. Die Planstellen, Beförderungen und die Gehälter sind deutlich gestiegen. Die geplante 

Kennzeichnungspflicht wurde abgewendet und die stetige Begleitung bei Großraum- und Schwertransporte auf 

das nötigste Maß beschränkt, um so Kapazitäten frei zu machen. 

TV-Duell: Eindeutiger Sieg von Stephan Weil 

11. Oktober 2017  

Ministerpräsident Stephan Weil war überzeugender, glaubwürdiger und vor allem sympathischer. Die teilweise 

sehr oberflächlichen, harten, jedoch substanzlosen Attacken seines Gegenkandidaten Althusmann (CDU) hat 

Stephan Weil souverän durch Kompetenz und Fachwissen gemeistert. Wir haben gestern im TV-Duell auf Nord 

3 einen gewohnt überzeugenden Landesvater gesehen. 

SPD-Kreisfraktion Cloppenburg fordert ein Breitbandprojekt an allen weiterführenden Schulen 

10. Oktober 2017  

Wenn es nach dem Willen der SPD-Fraktion im Cloppenburger Kreistag geht, soll ein entsprechender Antrag in 

den zuständigen Gremien beraten werden. Die Schulen, die sich in der Trägerschaft des Landkreises befinden, 

sollen an ein leistungsfähiges Glasfasernetz angeschlossen werden. Dadurch soll an allen Schulen ein schnelles 

Internet mit Übertragungsraten von mindestens 50 Megabit pro Sekunde erzielt werden. 
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CDU auf Landes- und Kreisebene sorgt für Ausgrenzung der Behinderten 

08. Oktober 2017  

Die SPD dagegen steht für Toleranz, Zusammenleben und Vielfalt und strebt auf keinen Fall eine Ausgrenzung 

von 0,8 Millionen Behinderten in Niederachsen an. Auf Landesebene will die ideenlose CDU bei 

Regierungsübernahme dafür sorgen, dass der Weg zur inklusiven Schule zumindest für ein Jahr ausgesetzt wird. 

Auch auf Kreisebene hat die CDU nun ihre politische Einstellung zu Behinderten und damit ihr wahres Gesicht 

gezeigt. 

Unter SPD-Regierung mehr Geld für die Schulinfrastruktur im Landkreis Cloppenburg 

07. Oktober 2017  

Die SPD-geführte Landesregierung hat einen Gesetzentwurf zur Unterstützung der notwendigen Schulsanierung 

in Höhe von 289 Millionen für finanzschwache Kommunen eingebracht. Nach der Landtagswahl am 15. Oktober 

2017 wird das kommunale Investitionsprogramm des Bundes (KIP II – Schulsanierungsprogramm) für die 

Modernisierung, Sanierung und Erweiterung der kommunalen Schulinfrastruktur auf den Weg gebracht. 

Schulen im Landkreis Cloppenburg erhalten zusätzliche Fachkräfte für die inklusive Schule 

03. Oktober 2017, 10:09 Uhr  

Das Kultusministerium stellt in ganz Niedersachsen insgesamt 650 Stellen für pädagogische Mitarbeiterinnen 

und Mitarbeiter an 840 Schulen bereit, die den Schulen im Land bei der Umsetzung der inklusiven Schule helfen 

werden. 

Ansiedlung eines weiteren Schlachthofes im Landkreis Cloppenburg verhindern 

01. Oktober 2017  

Ein italienischer Schlachthof Bresaole Pini mit einer über doppelt so hohen Schlachtkapazität der Firma Danish 

Crown in Essen/Oldb., sucht ganz aktuell einen geeigneten Standort im Landkreis Cloppenburg. Leider äußerte 

sich die CDU bis dato nicht und der örtliche CDU-Vorstand in Molbergen akzeptiert die Verhandlungen und 

Gesprächsbereitschaft ihres Bürgermeisters mit dem italienischen Unternehmen, um die Ansiedlung des 

Schlachthofes im Molberger Gewerbegebiet konkret zu prüfen. 

Stellungnahme des SPD-Unterbezirkes Cloppenburg zum Ausgang der Bundestagswahlen 

26. September 2017  

Die Enttäuschung über das Wahlergebnis zum Deutschen Bundestag ist natürlich riesengroß. Die schlimmsten 

Befürchtungen sind tatsächlich eingetreten und die beiden großen Volksparteien sind abgestraft worden. Wir alle 

müssen mit den Gegebenheiten umgehen und wir erwarten als Basisdemokraten der SPD zukünftig eine starke 

und konstruktive Oppositionsarbeit im Bundestag. 

Jetzt geht es um Niedersachsen! 

25. September 2017  

Mitgliederbrief von Stephan Weil Liebe Genossinnen und Genossen, liebe Freundinnen und Freunde, der 

gestrige Abend war sicherlich kein schöner. Das Ergebnis ist enttäuschend und ein Rückschlag für uns 

Sozialdemokraten. Ich bedanke mich dennoch herzlich bei Martin Schulz, den Kandidatinnen und Kandidaten 

der SPD und den unzähligen Haupt- und ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, die in den letzten 

Monaten und bis zur letzten Minute unermüdlich für eine starke SPD gekämpft haben 

Thema der Woche: Gute Bildung 
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20. September 2017  

Gute Bildung beginnt für die SPD bereits in den Kindertagesstätten. Deshalb wird die SPD kostenlose Krippen- 

und Kindergartenplätze einführen, nachdem bereits für mehr Fachpersonal durch die sogenannte "Dritte Kraft" in 

den Krippen gesorgt wird. 

Unser Dorf hat Zukunft – 20. Kreiswettbewerb 2017 – Kreissieger Bauernschaft Falkenberg 

18. September 2017  

Falkenberg hat den ersten Platz errungen. Der Ortschaft und den Einwohnern kann man Dank und Anerkennung 

für die vielfältigen gemeinschaftlichen Initiativen für das kulturelle Leben und die Gestaltung, Pflege und 

Weiterentwicklung des Dorfes und seiner Landschaft aussprechen. 

Stippvisite von Uwe Beckmeyer führte auch zur Chemie-Firma SYNLAB im Industriepark c-Port 

14. September 2017  

Staatssekretär Uwe Beckmeyer aus dem Bundeswirtschaftsministerium zeigte sich sehr beeindruckt vom 

Unternehmen SYNLAB GmbH, die in einem sehr kleinen Format genau das tun, was Bayer und BASF 

ausmachen. 

Staatssekretär aus dem Bundeswirtschaftsministerium Uwe Beckmeyer besuchte den Industriestandort und 

Binnenhafen c-Port 

13. September 2017  

Deutliche Worte fand der neue Geschäftsführer des c-Ports Arno Djuren zum erforderlichen Ankauf des NIBA-

Geländes, weil der Betreiber nicht nur insolvent ist, sondern Problemabfälle in großen Mengen unrechtmäßig 

lagert. 

Das Wirken und Auftreten der Rechtspopulisten darf nicht kritiklos hingenommen werden 

12. September 2017  

Ein Beitrag von Jan Oskar Höffmann (stellvertr. Kreisvorsitzender SPD Cloppenburg) zum Porträtartikel der 

Münsterländischen Tageszeitung des AfD-Bundestagskandidaten Holger Teuteberg Jede Partei verdient im 

Wahlkampf grundsätzlich die gleiche Chance, sich im Wettbewerb der Ideen zu präsentieren - mag sie auch noch 

so verstörend sein. Diese Chance schützt schließlich nicht vor der notwendigen Auseinandersetzung. 

SPD-Infostand auf der Tier- und Gewerbeschau in Löningen ein toller Erfolg 

09. September 2017  

Am vergangenen Wochenende überraschten die Jusos und die AfA als große Arbeitsgruppen der SPD im 

Landkreis Cloppenburg die vielen Besucher der Tier- und Gewerbeschau in Löningen. So konnten sie an beiden 

Tagen einen großen Besucheransturm verzeichnen, wobei insbesondere am Sonntagnachmittag alle Erwartungen 

der Genossinnen und Genossen am Infostand übertroffen wurden. Der Stress der vergangenen Tage bei den 

Vorbereitungen für den Infostand waren so schnell vergessen. 

Thema der Woche: Gleicher Lohn für gleiche Arbeit 

07. September 2017  

Die SPD Niedersachsen tritt für gute Arbeit ein, für anständige Arbeitsbedingungen und faire Löhne, von denen 

Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer auch leben können. 
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Bereisung der Prüfungskommission im 20. Kreiswettbewerb 2017 „Unser Dorf hat Zukunft“ 

06. September 2017  

Im Cloppenburger Raum können wir sehr stolz sein, dass in diesem Jahr 35 Dörfer bzw. Bauerschaften am 20. 

Kreiswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ teilgenommen haben. Nach Vorauswahl schafften es schließlich 12 

Orte in den zweiten Auswahltopf. Die 14köpfige Prüfungskommission hat die schwierige Aufgabe unter den 

sehr guten Endbewerbern den Sieger des diesjährigen Kreiswettbewerbes 2017 auszuwählen. 

7. Jobmesse Oldenburger Münsterland 

04. September 2017  

Am 1. September wurde in Gegenwart von MdL Renate Geuter und der beiden SPD-Kandidaten im Bundes- und 

Landtagswahlkampf, Kristian Kater und Stefan Riesenbeck, die 7. Jobmesse Oldenburger Münsterland durch die 

Schirmherrin Prof. Dr. Johanna Wanka, Bundesministerin für Bildung und Forschung, eröffnet. Zwei Tage lang 

boten mehr als 160 Aussteller auf 4.500 qm Hallenfläche ihre Ausbildungsplätze, Studiengänge und 

Arbeitsplätze in Cloppenburg an. 

Cloppenburg und Lastrup erhalten 1,68 Millionen Euro aus dem „Investitionspakt Soziale Integration im 

Quartier“ 

25. August 2017  

Unsere Landtagsabgeordnete Renate Geuter dazu: „Ich begrüße es sehr, dass Niedersachsen mit 22,5 Millionen 

Euro aus den Mitteln des „Investitionspakts Soziale Integration im Quartier“ bedacht wird. Mit diesen 

Bundesmitteln, die jährlich in einer Gesamthöhe von 200 Millionen Euro ausgezahlt werden, erhalten wichtige 

Projekte in insgesamt 17 niedersächsischen Städten und Gemeinden eine Förderung.“ 

Erfolgreiche Kundgebung gegen Bundeskanzlerin Dr. Angela Merkel 

23. August 2017  

Die Jusos im Landkreis Cloppenburg hielten Wort und boten eine bunte Alternative, verursachten keinerlei 

Störungen und respektierten die Versammlungs- und Meinungsfreiheit bei dem öffentlichen Auftritt der 

Kanzlerin Merkel unter freiem Himmel auf dem Marktplatz in Cloppenburg. Unter dem Motto „Heute so. 

Morgen so.“ , was nicht besser die politische Handlungsweise von Frau Merkel beschreiben kann, beteiligten 

sich viele Menschen an der Jusos-Aktion am Montag, dem 21.08.2017. 

CDU wettert zu Unrecht gegen Abordnungen von Lehrkräften 

23. August 2017  

Die SPD hat mit derzeit 72.000 Lehrerinnen und Lehrern in Niedersachsen so viele Lehrkräfte eingestellt wie nie 

zuvor. Damit sind derzeit 1.700 Lehrkräfte mehr in unserem Land tätig als in der Regierungszeit von CDU und 

FDP. Gleichzeitig wurden die Ganztags- und die Gesamtschulen massiv ausgebaut. 

Demokratische Kundgebung gegen Bundeskanzlerin Dr. Angela Merkel 

21. August 2017  

Jusos rufen zu einer demokratischen Kundgebung gegen die Bundeskanzlerin Dr. Angela Merkel auf Am 

Montag, dem 21.08.2017, wird die Bundeskanzlerin Frau Dr. Angela Merkel in Cloppenburg auf dem 

Marktplatz auftreten. Der Vorstand der Jusos im Landkreis Cloppenburg hat zeitgleich eine Gegenveranstaltung 

organisiert und freut sich über jede Teilnehmerin und Teilnehmer. 

Staatssekretärin Iris Gleicke (SPD) zu Besuch im ecopark 
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18. August 2017  

Auf Einladung von Gabriele Groneberg (MdB/SPD) informierte sich die parlamentarische Staatssekretärin im 

Bundesministerium für Wirtschaft und Energie, Frau Iris Gleicke, die auch als Beauftragte der Bundesregierung 

für den Mittelstand tätig ist, 

Informationsgespräch am Industriestandort & Binnenhafen c-Port im Saterland 

14. August 2017  

Der Arbeitskreis Wirtschaft, Arbeit und Verkehr der SPD-Landtagsfraktion nutzte die Sommerpause, um 18 

Wahlkreise zu besuchen und dort vor Ort viele tolle Ideen und gute Gedanken aufzunehmen, die dann auf die 

Agenda der SPD-Landtagsfraktion kommen. 

Brehers Aussage zeigt ihre soziale Privilegiertheit 

11. August 2017  

Ein Beitrag von Christiane Priester (stellvertr. Kreisvorsitzende SPD Cloppenburg) zu den Äußerungen der 

CDU-Bundestagskandidaten Silvia Breher Wenn Frau Ursula Ahrens vom Landfrauenverband Cloppenburg auf 

einer öffentlichen Veranstaltung von sich sagt, dass sie keine Quotenfrau sein möchte, spricht sie wohl vielen 

Frauen aus der Seele. Sagt doch der Bedarf einer Frauenquote nur aus, dass die Gleichberechtigung der Frauen 

noch bei Weitem nicht erreicht ist. 

Erste Kreisfraktionssitzung nach den Sommerferien 

10. August 2017  

Im Besprechungsraum der SPD-Geschäftsstelle in Cloppenburg, Bgm.-Winkler-Str. 35, wurden die 

Kreisausschuss- und Jugendhilfeausschusssitzungen vorbereitet. 

Informationsveranstaltung zum Thema 380kV-Stromtrasse in Nikolausdorf 

09. August 2017  

Eine sehr erfolgreiche Informationsveranstaltung zum Thema 380 KV-Stromtrasse veranstaltete der SPD-

Ortsverein Garrel, im Saal Fleming in Nikolausdorf. Der Einladung waren zahlreiche Bürger aus Nikolausdorf, 

Beverbruch und Garrel, aber auch aus anderen Gemeinden gefolgt. Der SPD-Ortsvereinsvorsitzende Paul Drees 

begrüßte als Referenten Rolf Fahrenholz von der Bürgerinitiative "Cloppenburg unter Spannung" und unsere 

Landtagsabgeordnete Renate Geuter. 

Jusos Hasetal-Mitte trafen sich mit Bürgermeister Willen in Löningen 

08. August 2017  

Mitglieder der Jusos Hasetal-Mitte trafen sich mit dem Löninger Bürgermeister Marcus Willen. Mehr als eine 

Stunde diskutierten die Jusos mit dem Bürgermeister über verschiedene Themen. Unter anderem wurde der 

lokale Breitbandausbau, der unzureichend vorhandene ÖPNV und die Gewährleistung von Kitaplätzen in 

Löningen besprochen. 

Betriebsbesichtigung bei Wessendorf durch den Arbeitskreis Wirtschaft, Arbeit und Verkehr der SPD-

Landtagsfraktion 

07. August 2017  
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Der Geschäftsführer Franz Wessendorf mit seinem Führungsteam der Wessendorf Systembeschichtungen 

GmbH, Wilhelm-Bunsen-Str. 5, in 49685 Emstek, Ortsteil Westeremstek, begrüßte in seinem Hause eine 

Abordnung des Arbeitskreises Wirtschaft, Arbeit und Verkehr der SPD-Fraktion im Niedersächsischen Landtag. 

Gute Reaktionen der SPD-Fraktion und von Stephan Weil 

05. August 2017  

Eine Grüne wechselt aus reinem Egoismus die Fronten und verändert so die Mehrheitsverhältnisse im 

Landesparlament Ministerpräsident Stephan Weil spricht sich nach dem Wechsel von Elke Twesten von den 

Grünen zur CDU für Neuwahlen aus. Ein Rücktritt kommt für Stephan Weil nicht in Frage. Er wird sich 

jederzeit dem Wählerwillen stellen und einer Intrige nicht weichen! Sehr gut!!! 

Förderung für Klimaschutz bei öffentlichen Abwasseranlagen 

04. August 2017  

Mit etwa 18,5 Millionen Euro werden Energieeffizienzmaßnahmen bei öffentlichen Abwasseranlagen in 2017 

gefördert. Das Geld dafür kommt aus dem Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EFRE). „Ich freue 

mich mitteilen zu dürfen, dass auch zwei Projekte aus dem Landkreis Cloppenburg in dieser Förderperiode dabei 

sind“, teilt die hiesige Landtagsabgeordnete Renate Geuter mit. 

Hospitation ,,Schülerinnen und Schüler begleiten Landtagsabgeordnete“ – Schuljahr 2017/2018 

26. Juli 2017  

Seit 1998 bietet der Niedersächsische Landtag Schülerinnen und Schülern der Jahrgangsstufen 9 -13 die 

Möglichkeit, Abgeordnete während eines maximal einwöchigen Zeitraums als Hospitant/in zu begleiten. Mehr 

als 1.500 Schülerinnen und Schüler aus ganz Niedersachsen haben bereits die Gelegenheit wahrgenommen, einer 

oder einem Abgeordneten bei der täglichen Arbeit über die Schulter zu schauen und die Aktivitäten und 

Aufgaben in Hannover und im Wahlkreis in ihrer ganzen Bandbreite kennenzulernen. 

Nach den Sommerferien startet das Schulobstprogramm für das Schuljahr 2017/2018 

18. Juli 2017  

Für viele Schülerinnen und Schüler und Kita-Kinder beginnt im Landkreis Cloppenburg der Betrieb nach den 

Sommerferien mit frischem Obst und Gemüse und Milch an bis zu drei Tagen in der Woche. Möglich wird dies 

durch das jährlich aufgelegte Schulobstprogramm, das seit diesem Schuljahr mit dem EU-Schulmilchprogramm 

zusammengeführt wird. 

Meinungsaustausch mit Kristian Kater am Kicker 

18. Juli 2017  

Mitglieder aus mehreren Parteijugenden diskutierten über die Homo-Ehe und G20 Zu einem politischen 

Kickerturnier trafen sich interessierte junge Menschen aus allen aktiven Parteijugenden in Löningen in der 

Gaststätte „Schöne Kneipe“. Es handelte sich jedoch nicht um einen politischen Wettbewerb, sondern um ein 

Treffen, in dem Meinungsaustausch und die politische Debattenvielfalt im Mittelpunkt standen, erläuterten die 

Organisatoren der erstmalig in dieser Form durchgeführten Zusammenkunft. 

Polit-Debatte um Hamburg ist beschämend 

12. Juli 2017  

Ansichten von Detlef Kolde zu den schrecklichen Bilder vom G20-Gipfel Am letzten Wochenende waren keine 

Demokraten am Werk, sondern Autonome, Radikale, ja sogar Kriminelle. In Hamburg haben wir den bislang 
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größten Polizeieinsatz der deutschen Nachkriegsgeschichte erlebt. Viele verletzte Polizeibeamte, brennende 

Autos und geplünderte Geschäfte. 

AfA wirft Blick in den Schweinemaststall 

10. Juli 2017  

SPD-Arbeitsgemeinschaft informiert sich bei Landwirt Heinz Robben in Lindern Den Schweinemastbetrieb von 

Heinz Robben in Lindern besichtigten jetzt Mitglieder der AfA Cloppenburg und der Jusos in der SPD. Robben 

gab der Gruppe dabei auch zahlreiche Informationen zur Schweinemast und zum wirtschaftlichen Umfeld. 

„Ehe für alle verfassungsmäßig“ 

10. Juli 2017  

Die vom Bundestag beschlossene Öffnung der Ehe für gleichgeschlechtliche Paare “ist mit der Verfassung 

vereinbar”. Es bedürfe daher „keiner Änderung des Grundgesetzes", erklärt der Bezirksvorstand Weser-Ems der 

Arbeitsgemeinschaft sozialdemokratischer Juristinnen und Juristen (AsJ) in einer Pressemitteilung. 

AfA und Jusos besuchen Schweinebauer 

 

10. Juli 2017  

Mit der Landwirtschaft im Gespräch zu bleiben, war das Ziel eines Besuchs von SPD-Vertretern beim 

Schweinebauer Thomas Gardewin in Ermke. Das Zusammentreffen der Genossen mit dem Landwirt wurde von 

der SPD-Parteijugend Jusos und der Arbeitsgemeinschaft für Arbeitnehmerfragen (AfA) organisiert. 

AfA Cloppenburg besichtigt „gutes Beispiel“ der Fleischbranche 

03. Juli 2017  

SPD-Arbeitsgemeinschaft zu Gast bei Schulte Wurstwaren Der Firma Schulte Wurstwaren in Lastrup stattete die 

Arbeitsgemeinschaft für Arbeitnehmerfragen (AfA) in Begleitung des SPD-Landtagskandidaten Stefan 

Riesenbeck und des Bundestagskandidaten Kristian Kater einen Besuch ab. 

Zwei Ehrungen für 40jährige SPD-Mitgliedschaft in Emstek 

03. Juli 2017  

Durch die Ortsvereinsvorsitzende Gabriele Kalvelage wurden zwei Mitglieder im OV Emstek für ihre 40jährige 

Mitgliedschaft in der SPD geehrt. Klaus Kille und Ralf Kröning erhielten für ihre stetige Zuverlässigkeit und ihr 

großes Engagement auch für den Ortsverein Emstek eine Dankesurkunde und die Ehrenanstecknadel aus dem 

Willy-Brandt-Haus in Berlin. 

Pause bei Inklusion ist Menschenrechtsverletzung 

03. Juli 2017  

Beitrag der Inklusionsbotschafterin Diana Hömmen Die Ankündigung einer "Denk- und Atempause bei der 

Inklusion" durch den Spitzenkandidaten der CDU für die Landtagswahl in Niedersachsen, Bernd Althusmann, 

während des Cloppenburger CDU-Kreisparteitages, hat die Inklusionsbotschafterin Diana Hömmen nicht nur 

maßlos geärgert, sondern zu folgendem Kommentar veranlasst. 

Christopher-Street-Day in Cloppenburg mit großer Beteiligung der SPD und Jusos 

28. Juni 2017  
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SPD-Haushaltsexperte im Deutschen Bundestag Johanns Kahrs unter den Gästen Über 400 Personen beim 

diesjährigen Christopher-Street-Day sorgten für eine deutliche Verdoppelung des Teilnehmerfeldes aus dem 

Vorjahr. Die hochmotivierte Arbeitsgemeinschaft SPDqueer im Unterbezirk Cloppenburg trug deutlich zum 

guten Gelingen der Veranstaltung bei. 

Fusion der Juso-Ortsvereine Cloppenburg, Emstek und Cappeln 

15. Juni 2017  

Die Jungsozialisten aus den drei verschiedenen Ortsvereinen der SPD - Cloppenburg, Emstek und Cappeln - 

versammelten sich in der Geschäftsstelle der SPD in Cloppenburg, um die geplante Verschmelzung der drei 

Juso-Ortsvereine in die Tat umzusetzen. So wurde nicht nur eine Vergrößerung der Arbeitsgemeinschaft erreicht, 

sondern, damit einhergehend auch der Einfluss- und Präsenzbereich der Jungsozialisten. 

SPD bei Beckermann-Küchen zu Besuch 

07. Juni 2017  

Ein Vorzeigeunternehmen im Bereich tariflicher Beschäftigung Der Geschäftsführer Bernd Lampe erläuterte den 

Cloppenburger Sozialdemokraten die Entstehungsgeschichte, die aktuellen Marktverhältnisse und die 

betriebliche Ideologie des Unternehmens Beckermann Küchen GmbH mit Sitz in 49692 Cappeln, Tenstedter 

Straße 50. 

Informationsgespräch in der Volkshochschule Cloppenburg 

02. Juni 2017  

In Begleitung unserer Landtagsabgeordneten Renate Geuter besuchten Mitglieder des SPD-Kreisvorstandes 

Cloppenburg die Volkshochschule mit Sitz am Alten Stadttor 16. Die seit dem 01. Juli 2016 agierende 

Direktorin und somit Leiterin der VHS, Frau Kathrin Würdemann, informierte in einer lockeren Gesprächsrunde 

die Besucher. 

Jusos sehen sich als „linkes Gewissen“ der SPD 

30. Mai 2017  

Erstmals zwei Cloppenburger im Bezirksvorstand „Die wahre Freiheit ist nichts anderes als Gerechtigkeit“ – 

unter diesem Motto haben die Jusos aus der Region Weser-Ems ihre Bezirkskonferenz in Cloppenburg 

ausgerichtet. 40 Delegierte behandelten in der sechsstündigen Konferenz eine Neuwahl des Bezirksvorstands 

sowie 32 inhaltliche und organisatorische Anträge. Dabei erhielt der neue und alte Bezirksvorsitzende Sebastian 

Kunde in einer entsprechenden Abstimmung 100% der Stimmen der Delegierten. 

NGG-Delegiertenversammlung tagte in Essen/Oldb. 

24. Mai 2017  

Alle Funktionäre der Gewerkschaft Nahrung, Genuss und Gaststätten (NGG) aus der Region 

Oldenburg/Ostfriesland trafen sich im Saal Kellermann. Kurzvorträge der beiden Referenten Detlef Kolde (SPD) 

und von der DGB Rechtsschutz GmbH, Timo Junghans aus Oldenburg, stimmten die Versammlungsmitglieder 

auf interessante Diskussionsansätze ein. 

SPD-Landtagsfraktionsvorsitzende Johanne Modder besuchte Kindergarten in Cloppenburg 

23. Mai 2017  

Gemeinsam mit MdL Renate Geuter, den beiden Kandidaten Kristian Kater und Stefan Riesenbeck für den Bund 

und das Land, dem stellvertr. OV-Vorsitzenden Penny Wilken, dem SPD-Fraktionsvorsitzenden Jan Oskar 
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Höffmann und dem SPD-Kreisvorsitzenden Detlef Kolde besuchte Johanne Modder, Vorsitzende der SPD-

Landtagsfraktion, die Kindertagesstätte St. Andreas im Fröbelweg 2-4 in Cloppenburg. 

5. Mai 2017: Europäischer Protesttag zur Gleichstellung von Menschen mit Behinderung 

07. Mai 2017  

Motto: "Wir gestalten unsere Stadt" Inklusionsbotschafterin Diana Hömmen mit einem Info-Stand in der 

Fußgängerzone Cloppenburg In ganz Europa fanden Aktionen rund um den 5. Mai unter dem Motto "Wir 

gestalten unsere Stadt" statt. In Dörfern und Städten soll gezeigt werden, wie Inklusion vor Ort erlebbar gemacht 

werden kann. Die Vielfalt und das Miteinander sollen dabei in den Mittelpunkt rücken. 

AfA Cloppenburg beteiligte sich an der Demo in Vechta 

06. Mai 2017  

01. Mai 2017 - DGB - "Wir sind viele. Wir sind eins." Unter diesem Motto fand am 01. Mai 2017 in Vechta, am 

Pferd in der Innenstadt, eine DGB-Kundgebung statt. Alle TeilnehmerInnen demonstrierten vor Ort "Reicher 

Landkreis - arme Arbeitnehmerschaft" gegen die prekären Arbeitszustände gekoppelt mit Leih- und 

Werkverträgen und prangerten den fehlenden sozialen Wohnungsbau an. 

AfA-Spargelessen im Landhaus Lastrup 

06. Mai 2017  

Gesamtaufnahme der Teilnehmer vor dem Haupteingang. Die Glücksbringer bei der Übergabe der Preise, von 

links sitzend Bundestagskandidat Kristian Kater, AfA-Vorsitzender Andreas Wille, Glücksboten Lothar Bothe 

und Landtagskandidat Stefan Riesenbeck. „Preisabräumer“ Aljoscha Glasa aus Lindern.  

EU-Abgeordneter Tiemo Wölken besuchte die Hase-Wasseracht in Essen/Oldb. 

06. Mai 2017  

Auf Einladung des SPD-Unterbezirks Cloppenburg besuchte der EU-Abgeordnete Tiemo Wölken den 

Dachverband Hase und die Hase-Wasseracht im Bahnhofsgebäude der Hase-Wasseracht in Essen. Der 

Verbandvorsteher Josef Kolbeck begrüßte die Gäste. Unter ihnen befanden sich der Bundestagskandidat Kristian 

Kater, der Landtagskandidat Stefan Riesenbeck, die Landtagsabgeordnete Renate Geuter sowie der 

Kreisvorsitzende Detlef Kolde mit seinen beiden Stellvertreter Christiane Priester und Jan Oskar Höffmann. 

Dennis Riethmüller führt Jusos an 

03. Mai 2017  

Die Jusos im Landkreis Cloppenburg haben am 29. April 2017 mit Dennis Riethmüller einen neuen 

Vorsitzenden gewählt. Zu seinen Stellvertretern wurden Jan Oskar Höffmann, Sönke Baumdick und Vanessa 

Wiegmann gewählt. Der 27-jährige Riethmüller tritt damit die Nachfolge des in "Jusos-Ruhestand" gehenden 

Sebastian Hüstege an. Dieser wolle im Alter von 30 Jahren nun „Platz für frische Kräfte“ machen. 

Ministerpräsident Stephan Weil besuchte die Wernsing Feinkost GmbH in Essen/Oldb. 

25. April 2017  

Stefan Wernsing kritisierte deutlich das Geschäftsgebaren einiger Unternehmen Auf Einladung des SPD-

Unterbezirks Cloppenburg traf MP Stephan Weil unmittelbar am Haupteingang des Unternehmens auf die 

gesamte Geschäftsleitung der sehr erfolgreichen Firma Wernsing. Der Betrieb Wernsing besteht seit 55 Jahren 

und hat in sieben Ländern 3.500 Beschäftigte. 
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Ministerpräsident Stephan Weil zu Gast im Vincenzhaus in Cloppenburg 

22. April 2017  

In Begleitung vieler SPD-GenossenInnen besuchte Ministerpräsident Stephan Weil auf Einladung des SPD-

Unterbezirks Cloppenburg die Stiftung St. Vincenzhaus, St.-Michael-Straße 18, in 49661 Cloppenburg. Nach der 

Begrüßung durch den Kuratoriumsvorsitzenden Dechant Bernd Strickmann stellte Josef Wolking als 

Geschäftsführer die Einrichtung vor. Seitens der Stiftungsleitung waren Frau Berndmeyer von der 

Wohnheimleitung und Herr Deyen als Mitarbeitervertreter anwesend. 

EU-Abgeordneter Tiemo Wölken: „Briten haben den Brexit bereits bereut“ 

20. April 2017  

Tiemo Wölken, seit fünf Monaten im Amt eines EU-Abgeordneten in Brüssel und Straßburg, versucht möglichst 

auch in seiner Region Weser-Ems unterwegs zu sein. So stellte er sich den Bürgermeister des Landkreises 

Cloppenburg in einer lockeren Diskussionsrunde im Rathaus Löningen vor. Anschließend suchte er die MT-

Redaktion auf und unterhielt sich zu vielen europäischen Fragen mit dem Chefredakteur der MT, Julius 

Höffmann. 

Förderanträge des Landkreises Cloppenburg für die neue EU—Förderperiode genehmigt 

20. April 2017  

Im Jahr 2014 wurde das Amt für regionale Landesentwicklung durch einen Zusammenschluss der 

Regierungsvertretung Oldenburg mit den Ämtern für Landesentwicklung und der Domänen- und 

Moorverwaltung des Bezirkes Weser-Ems neu gegründet. Es ist auf fünf Standorte verteilt und ist 

Ansprechpartner auf vielfältigen Themengebieten für Bürger/innen, die Wirtschaft, das Handwerk, die 

Universitäten und Hochschulen, die Verbände sowie die Kommunen. 

Verkehrsbereisung des Verkehrsausschusses im Nordkreis Cloppenburg 

12. April 2017  

Die diesjährige Verkehrsbereisung führte die Teilnehmer über viele Straßen bis zur Nordkreis-Spitze am Neubau 

der Klappbrücke in Roggenberg, zur Kreisgrenze nach Leer gelegen. Nach fünf Stunden kehrten die 

interessierten Kreistagsmitglieder, gespickt mit vielen wichtigen Informationen der anwesenden Experten des 

Landkreises und der Straßenbaubehörde - Geschäftsstelle Lingen, nach Cloppenburg zurück. 

Landmaschinen Bruns hat 21 Azubis am Standort Cloppenburg 

11. April 2017  

SPD-Genosse Theo Bruns feierte Wiedersehen mit Bruns nach 50 Jahren Der SPD-Kreisvorstand besuchte den 

Landmaschinenbetrieb Bruns am neuen Standort Zum Brook 30 in Cloppenburg. Zunächst wurden die SPDler 

mit Wirtschaftsdaten per Power-Point-Vortrag versorgt. Nicht nur Detlef Kolde als Kreisvorsitzender und der 

Bundestagskandidat Kristian Kater waren über die Vielfalt und die Ausbildungsbereiche beeindruckt. 

2. Friesoyther Friedensmarsch am 23. April 2017 

11. April 2017  

Tragende Hände am Banner der Jusos: links Tobias Bohmann, rechts Sönke Baumdick 18.00 Uhr Jugendmesse 

St.-Marien-Kirche 18:45 Uhr Start von der Kirche zum Friedensmarsch bis zur Friedensglocke im Park Weitere 

Informationen gibt es beim Veranstaltungsleiter Sönke… 

Renate Geuter: Land fördert weiterhin Ausbau von Krippenplätzen 
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07. April 2017  

Das Land Niedersachsen gewährt auf der Grundlage der zwischen Bund und Ländern abgeschlossenen 

Verwaltungsvereinbarung über das Investitionsprogramm „Kinderbetreuungsfinanzierung 2015 – 2018“ 

Zuwendungen für Investitionen zur Schaffung von Betreuungsplätzen für Kinder, die jünger als drei sind. 

SPDqueer-Gründung im Landkreis Cloppenburg 

31. März 2017r  

Am Mittwoch kamen fast 40 junge Leute zusammen, um eine Arbeitsgemeinschaft "SPDqueer" im SPD-

Unterbezirk Cloppenburg zu gründen. Damit kam ein gewisser Großstadt-Flair in die Provinz, weil es bislang 

Arbeitsgruppen von diesem Format nur in Großstädten gibt. 

Nds. Finanzminister Schneider besucht die Polizei 

27. März 2017  

Feierliches Richtfest des Polizeidienstgebäudes in Cloppenburg. Viel Prominenz fand sich am heutigen Tage am 

Neubau der Polizeiinspektion Cloppenburg/Vechta, an der Bahnhofstraße 62 in Cloppenburg, ein. Der Nds. 

Finanzminister Peter-Jürgen Schneider ließ es sich nicht nehmen in Begleitung unserer Landtagsabgeordneten 

Renate Geuter persönlich an der Feier teilzunehmen. 

Renate Geuter fährt ein tolles Ergebnis ein 

25. März 2017  

Renate Geuter wird als Kandidatin im Wahlkreis 66 gewählt.  

Stefan Riesenbeck Kandidat im Wahlkreis 67 

25. März 2017  

Bild von links nach rechts: Bundestagskandidat Kristian Kater mit seinem Junior, MdL Renate Geuter, MdB 

Susanne Mittag, UB-Vorsitzender Detlef Kolde und Stefan Riesenbeck . Auf der Wahlkreisdelegiertenkonferenz 

in Löningen wurde Stefan Riesenbeck als Kandidat für den Wahlkreis 67 gewählt. 

Staatsanwalt ermittelt gegen Adem Ortac 

22. März 2017  

Bezugnehmend auf den heutigen Artikel in der MT "SPD-Politiker soll Migranten betrogen haben", betreffend 

Fraktionsvorsitzender im Stadtrat Cloppenburg Adem Ortac, möchte ich wie folgt Stellung nehmen: Natürlich 

sind wir als SPD im Landkreis Cloppenburg nicht erfreut über die Nachricht, dass gegen den 

Fraktionsvorsitzenden im Stadtrat Cloppenburg staatsanwaltschaftliche Ermittlungen anhängig sind. Auch das 

vorläufige Berufsverbot als Rechtsanwalt gegen Adem Ortac stößt nicht auf Begeisterung. 

Tiemo Wölken sitzt für die SPD neu im EU-Parlament 

22. März 2017  

Seit dem 14. November 2016 ist Tiemo Wölken für Matthias Groote, dem jetzigen Leeraner Landrat, Mitglied 

im Europäischen Parlament. Ich habe Tiemo zusammen mit unserer Fraktionsvorsitzenden im Nds. Landtag, 

Hanne Modder, getroffen. Tiemo ist ein netter Kerl und voller Elan und freut sich total auf die Arbeit in Brüssel 

und Straßburg. 

Jusos vermelden Mitgliederrekord 
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22. März 2017  

Die Jusos im Landkreis Cloppenburg haben im "zehnten Jahr ihres Bestehens seit Neugründung" einen 

"historischen Mitgliederrekord" vermelden dürfen. "Wir haben seit Ende Januar dieses Jahres erstmals 80 

Mitglieder im Kreisverband. Eine solch hohe Mitgliederzahl ist in der Geschichte der Cloppenburger Jusos 

einmalig", erklärte der Jusos-Kreisvorsitzende Sebastian Hüstege bei der Präsentation der Mitgliederzahlen. 

Einladung zu einer Reise nach Berlin 

20. März 2017  

Willy Brandt in Berlin - "Im Zweifel für die Freiheit" Anlässlich des 25. Todestages von Willy Brandt am 8. 

Oktober lädt die SPD Cloppenburg zu einer 5tägigen Fahrt nach Berlin ein. 

Mechthild Schwarte-Kock gab ihre Kandidatur bekannt 

18. März 2017  

Kampfabstimmung bei der Wahlkreisdelegiertenkonferenz zur Landtagswahl am Samstag, 25. März, in 

Löningen Nach reiflicher Überlegung und vielen Gesprächen mit ihrer Familie, mit Freunden und Bekannten 

sowie den Genossinnen und Genossen im SPD-Ortsverein Lindern erklärte die Ortsvereinsvorsitzende Mechthild 

Schwarte-Kock ihre Bereitschaft, sich am Samstag, dem 25. März 2017, um 10:00 Uhr, in Löningen, bei der 

Wahlkreisdelegiertenkonferenz als Landtagskandidatin zur Wahl zu stellen. 

Rotes Frühstück der SPD Molbergen 

17. März 2017  

Der Ortsverein Molbergen lud zu einem roten Frühstück ins Landcafe Peek nach Grönheim ein, um insbesondere 

über Grundwasserschutz zu diskutieren. Als Experten nahmen MdL Renate Geuter und der Vorsitzende des 

örtlichen Landvolkverbandes, Thomas Gardewin, teil. 

Traditionelles Heringsessen in Cloppenburg 

15. März 2017  

Als Ehrengast konnte der SPD-Ortsvereinsvorsitzende Hans-Jürgen Hoffmann die Staatssekretärin im Nds. 

Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Verkehr, Frau Daniela Behrens, begrüßen. Daniela Behrens lobte die 

gute Entwicklung im Landkreis Cloppenburg und ging auf finanzielle Unterstützungsmittel des Landes ein. 

Nds. Finanzminister Schneider Überraschungsgast beim SPD-Kohlessen in Friesoythe 

14. März 2017  

In Pollmeyers Bauernstuben kam es zur 36. Auflage des Friesoyther Kohlessens. Der SPD-Vorstand konnte auf 

der gut besuchten Veranstaltung einen wirklichen Überraschungsgast aufbieten. Voller Stolz präsentierte der 

niedersächsische Finanzminister Peter-Jürgen Schneider in seiner kurzen Ansprache einen ausgeglichenen 

Landeshaushalt. 

Offene Fraktionssitzung in Augustendorf 

28. Februar 2017  

Anlässlich des bevorstehenden Ausbaus der K 300 hat die SPD-Kreisfraktion am 23. Februar unter Beteiligung 

unserer Landtagsabgeordneten Renate Geuter, Herrn Ribinski vom Landkreis Cloppenburg und Herrn Opitz von 

der Straßenbaubehörde in Lingen und einiger Anwohner eine offene Fraktionssitzung bei Schöning in 

Augustendorf durchgeführt. 
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Innenminister Boris Pistorius besuchte die Polizei und das DRK in Cloppenburg 

24. Februar 2017  

In Begleitung unserer Landtagsabgeordneten Renate Geuter, dem Vorsitzenden der SPD-Kreistagsfraktion Hans 

Meyer und des SPD-Kreisvorsitzenden Detlef Kolde, besuchte der Nds. Innenminister Boris Pistorius am 

gestrigen Donnerstag die Polizei und die DRK-Rettungswache in Cloppenburg. 

SPD löst Wahlversprechen ein – Antrag auf kostenlose Schülerbeförderung 

21. Februar 2017  

Bislang haben im Kreisgebiet alle wohnenden Kinder und Jugendlichen Anspruch auf Schülerbeförderung bis 

zur 10. Klasse. Wir fordern eine kostenlose Schülerbeförderung für ALLE ab Klasse 11 und Berufsschüler. Die 

SPD-Kreisfraktion hat zur nächsten Schulausschusss-Stzung am 28. Februar 2017 einen Änderungsantrag zur 

aktuellen Schülerbeförderungssatzung gestellt. 

Rudolf Arkenau tritt nach 33 Jahren als Ortsvereinsvorsitzender ab 

14. Februar 2017  

Auf der Mitgliederversammlung der SPD Cappeln standen die Vorstandswahlen im Vordergrund. Rudolf 

Arkenau, der seit 33 Jahren den Ortsvereinsvorsitz innehat, trat nun kurz nach seinem 65. Geburtstag zurück. 

Lothar Gerbrecht wurde einstimmig als sein Nachfolger gewählt. 

Grünkohlessen bei der SPD Barßel 

13. Februar 2017  

Am 4. Februar richtete der Ortsverein Barßel im Hotel "Zum weißen Ross" sein traditionelles Grünkohlessen 

aus. Unter vielen Gästen konnte auch die Fraktionsspitze aus Hannover begrüßt werden. Johanne Modder als 

Vorsitzende der SPD-Landtagsfraktion und unsere Landtagsabgeordnete und stellvertr. Fraktionsvorsitzende 

Renate Geuter gehörten zu den Ehrengästen. Beide lobten die tolle Parteiarbeit vor Ort. 

SPD will Netzwerk SelbstAktiv gründen 

06. Februar 2017  

Auf der letzten Kreisvorstandssitzung der SPD Cloppenburg referierte Diana Hömmen aus Löningen über ein 

Netzwerk von Menschen mit Behinderung in vielen gesellschaftlichen Bereichen. Schon der Name SelbstAktiv 

sei Programm, äußerte die seit vielen Jahren als Inklusionsbetreuerin tätige Hömmen. Unter dem Motto 

"Selbstbestimmung statt Fremdbestimmung" soll ein Zusammenschluss von politisch aktiven Menschen mit 

Behinderungen initiiert werden. 

Kandidatur von Stefan Riesenbeck positiv aufgenommen 

03. Februar 2017  

„Riesenbeck will für die SPD in den Landtag“, so lautete die Schlagzeile in der Regionalausgabe der MT. Auf 

der Kreisvorstandssitzung erklärte dazu der OV-Vorsitzende aus Cloppenburg, Hans-Jürgen Hoffmann: "Stefan 

Riesenbeck wird unsere ganze Unterstützung erhalten." Natürlich steht auch der Kreisvorstand hinter dieser 

Kandidatur. 

Informationsveranstaltung im Kreishaus Cloppenburg 

01. Februar 2017  
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Am Dienstag fand eine informative ganztägige Fortbildungsveranstaltung beim Landkreis Cloppenburg zu sehr 

wichtigen Themen statt. Asyl und Integration, die Novelle des niedersächsischen 

Kommunalverfassungsgesetzes, die Finanzierung der Landkreise und die entsprechende Entlastung durch den 

Bund sowie die soziale Daseinsfürsorge waren spannende Themen. 

Renate Geuter gibt erneute Kandidatur für den Landtag bekannt 

25. Januar 2017  

Liebe Renate, der gesamte Unterbezirksvorstand wünscht Dir viel Kraft, Ausdauer und stets Glück auf all deinen 

politischen Wegen. Du kannst Dir sicher sein, wir stehen geschlossen hinter dieser Entscheidung. Im Namen des 

Vorstandes Detlef Kolde 

Sozialministerin Rundt informiert sich beim Demenzzentrum Molbergen 

19. Januar 2017  

Im Demenzzentrum Molbergen finden seit mehr als fünf Jahren schwer- bis schwerst demenziell veränderte 

Menschen einen Pflegeplatz. Ergänzt wurde das Angebot vor einigen Jahren um 14 Tagespflegeplätze. Die 

Einrichtung genießt wegen der hohen Qualität der dort geleisteten Arbeit in der gesamten Region eine 

beträchtliche Wertschätzung. 

Kristian Kater ist SPD-Bundeskandidat für den Wahlkreis Cloppenburg-Vechta 

13. Januar 2017  

Die beiden Kontrahenten - Paul Drees und Kristian Kater - gaben ein überzeugendes Gesamtbild bei allen 

Versammlungsteilnehmern ab. Kristian Kater wird für die SPD bei der Bundestagswahl als Kandidat für den 

Wahlkreis 32 Cloppenburg/Vechta antreten. Auf der Delegiertenkonferenz am 12.01.2017 setzte sich Kristian 

Kater deutlich von seinem Mitbewerber Paul Drees aus Garrel durch. 

Knippessen in Molbergen 

10. Januar 2017  

Der SPD-Ortsverein Molbergen sorgte bei seinem traditionellen Knippessen für ein volles Haus im Partyraum 

bei Peek in Grönheim. Der Ortsvereinsvorsitzende Theodor Bruns begrüßte Pfarrer Uwe Börner und Vikar 

Christoph Schäfer, der das Tischgebet sprach. Seitens der SPD waren MdB Gabriele Groneberg, MdL Renate 

Geuter und der Kreisvorsitzende Detlef Kolde anwesend. Die beiden Kandidaten für die Groneberg-Nachfolge 

im Deutschen Bundestag stellten sich der Runde vor. 

Zweistündiges Kandidaten-Meeting 

09. Januar 2017  

Auf der Kreisvorstandssitzung in Friesoythe-Thüle kam es zu einem Aufeinandertreffen der beiden SPD-

Kandidaten für die Bundestagskandidatur im Wahlkreis Cloppenburg/Vechta, Paul Drees aus Garrel und Kristian 

Kater aus Vechta.  

Paul Drees kandidiert 

15. Dezember 2016  

Auf der UB-Vorstandssitzung am Mittwoch erklärte Paul Drees seine Bereitschaft, auf der 

Delegiertenversammlung für die Wahl des Bundestagskandidaten im Wahlkreis Cloppenburg/Vechta ins Rennen 

gehen zu wollen. Damit hat die SPD im Oldenburger Münsterland nun zwei Kandidaten und durch die Erklärung 

von Paul Drees nun auch eine echte demokratische Wahl. 

https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2017/01/25/renate-geuter-gibt-erneute-kandidatur-fuer-den-landtag-bekannt/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2017/01/19/sozialministerin-rundt-informiert-sich-beim-demenzzentrum-molbergen/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2017/01/13/kristian-kater-ist-spd-bundeskandidat-fuer-den-wahlkreis-cloppenburg-vechta/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2017/01/10/knippessen-in-molbergen/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2017/01/09/zweistuendiges-kandidaten-meeting/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2016/12/15/paul-drees-kandidiert/


ARD, Dokumentation – WIR SKLAVENHALTER. Ausbeutung in Deutschland 

06. Dezember 2016  

Vor einigen Wochen hat Detlef Kolde die ARD-Reporterin Joanna Michna für eine 45-minütige Dokumention 

zum Thema Ausbeutung von Arbeitskräften in Deutschland unterstützt. Hier nun das Resultat der Erstsendung 

am Montag, dem 05.12.2016, 23.30 Uhr, in der ARD. 

Hans-Jürgen Hoffmann alter und neuer Vorsitzender im SPD-Ortsverein Cloppenburg 

29. November 2016  

Am gestrigen Montag fand in Cloppenburg die Mitgliederversammlung des SPD-Ortsvereins Cloppenburg mit 

Wahlen zum neuen Vorstand statt. Alle Teilnehmer bescheinigten dem Vorsitzenden Hans-Jürgen Hoffmann, in 

den letzten 2 1/2 Jahren einen hervorragenden Job getätigt zu haben. Die logische Konsequenz war, dass Hans-

Jürgen in geheimer Wahl alle Stimmen auf sich vereinen konnte. 

Haushaltsberatung für 2017: Landkreis Cloppenburg soll über 7 Mill. Euro an Kommunen zurückzahlen 

28. November 2016  

Am Samstag befasste sich die SPD-Kreisfraktion in einer fünfstündigen Sitzung mit dem Haushalt 2017. Die 

SPD wird sich dafür einsetzen, dass die Zahlungen des Bundes und des Landes Niedersachsen zur Entlastung der 

Kommunen auch unmittelbar ankommen. Natürlich wird eine deutliche Senkung der Kreisumlage angestrebt, die 

bedingt durch die hohen Finanzen des Kreises zwangsläufig den Städten und Gemeinden für viele erforderliche 

Investitionen zur Verfügung stehen muss. 

Aussprache zwischen Landwirten und SPD-Politikern 

21. November 2016  

Themen waren Schutz des Grundwassers und Baurecht in Kommunen Zu einem ersten Meinungsaustausch nach 

der Kommunalwahl trafen sich die Mitglieder des Vorstandes des Kreislandvolkverbandes Cloppenburg mit den 

Führungsgremien der SPD im Landkreis Cloppenburg. Im Hotel Landhaus Pollmeyer in Friesoythe diskutierten 

die Mitglieder der neu gewählten SPD-Kreistagsfraktion und des neuen SPD Kreisvorstandes über aktuelle 

agrarpolitische Themen. 

SPD -Unterbezirk hat neuen Vorsitzenden – Willy-Brandt-Medaille für Renate Geuter 

31. Oktober 2016  

Am Samstag, den 29. Oktober 2016 fand der ordentliche Unterbezirksparteitag des Unterbezirks Cloppenburg 

bei Pollmeyer in Friesoythe statt. Neben der inhaltlichen Beratung und Delegiertenwahlen fand auch die 

Neuwahl des Vorstandes satt. Als neuer Vorsitzender wurde Detlef Kolde aus Essen gewählt. 

 

https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2016/12/06/ard-dokumentation-wir-sklavenhalter-ausbeutung-in-deutschland/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2016/11/29/hans-juergen-hoffmann-alter-und-neuer-vorsitzender-im-spd-ortsverein-cloppenburg/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2016/11/28/haushaltsberatung-fuer-2017-landkreis-cloppenburg-soll-ueber-7-mill-euro-an-kommunen-zurueckzahlen/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2016/11/21/aussprache-zwischen-landwirten-und-spd-politikern/
https://www.spd-ub-cloppenburg.de/2016/10/31/spd-unterbezirk-hat-neuen-vorsitzenden-willy-brandt-medaille-fuer-renate-geuter/

